

Titre : Comment prendre soin des liens dans la famille et entre équipes soignantes : de l'accueil des pères aux dispositifs de passage

Communication de 30 minutes (atelier)

Orateurs : Dr Florent AMADEI (*psychiatre/pédopsychiatre*) / Mme Sophie CULIOLI (*assistante sociale*) / Mme Mathilde DACHICOURT (*psychomotricienne*) / Mme Sophie DUBOIS (*infirmière*) / Mme Christine TOURTOULOU (*psychologue*)

Unité : Dispositif de soins conjoints d'accompagnement et de soutien à la parentalité, Etablissement de Santé Mentale de Toulouse, MGEN - Hôpital de jour de psychiatrie (adulte)

Adresse mail : famadei@mgen.fr / amadei.florent@gmail.com

Proposition de communication :

Depuis quelques années, l'hôpital de jour de la MGEN de Toulouse, qui propose classiquement des soins pour des patients adultes, a ouvert un dispositif de soins conjoints en périnatalité. Initialement, les services partenaires de psychiatrie périnatale nous adressaient les mères et leurs enfants pour des soins complémentaires en hôpital de jour dans le cadre d'ateliers thérapeutiques groupaux. Les liens entre pédopsychiatrie et psychiatrie adulte étaient ainsi pensés dès l'origine de la création de ce dispositif de soin. Une ouverture s'est faite récemment pour que l'accès aux soins ne soit plus uniquement centré sur la dyade mère-bébé, avec la proposition de recevoir également les pères, que ce soit lors des consultations individuelles ou lors des ateliers thérapeutiques en groupe.

La rencontre avec ces jeunes parents nous a aussi conduit à renforcer les liens entre les partenaires du soin à la fois pédopsychiatrique et psychiatrique en ouvrant à la possibilité d'orientation sur les autres soins proposés à l'hôpital de jour, en partenariat avec le psychiatre traitant du parent. Ainsi, le dispositif de soin en périnatalité s'est ouvert à une fluidification du parcours de soin pour les parents, qu'il s'agisse de soins conjoints ou de soins individuels au sein d'une même institution. Cette ouverture, bien que permettant une proposition de soin au plus proche des besoins de chacun, n'est pas sans question. Elle interroge notamment la capacité d'investissement de divers espaces au sein de la structure, déployant les notions de la place de chacun que la parentalité vient « naturellement » interroger par une nécessité d'ajustements multiples. Nous nous appuyons sur une situation clinique actuelle pour comprendre comment ce questionnement, toujours en cours, émerge et se construit à mesure, nécessitant un maillage institutionnel et inter-institutionnel soutenu.